



Alcalde: avance en utilidades, vacaciones y salario mínimo

PEDRO DOMÍNGUEZ, CDMX

El gobierno federal presentó la tarjeta del Bienestar para operar las remesas con una comisión de 3.99 dólares. PÁGS. 8 Y 17



Titular de la STPS. JAVIER RÍOS

En utilidades, vacaciones y salario, logros históricos

Día del Trabajo. Luisa María Alcalde dice que México “va por la ruta correcta” en derechos laborales; “no es una empleada de ningún empresario minero”: AMLO

PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

La política laboral ha cambiado de forma radical en México de la mano de las organizaciones sindicales, aseguró la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde.

Al participar en la conmemoración del Día del Trabajo en Palacio Nacional, que encabezó el presidente Andrés Manuel López Obrador junto con líderes sindicales, Alcalde destacó los avances “históricos” impulsados por la 4T en materia de utilidades, vacaciones y salario mínimo.

“De la mano de las organizaciones sindicales hemos dado un giro radical a la política laboral en México bajo la premisa de que no se puede hablar de crecimiento económico si no se ve reflejado en los bolsillos de los tra-

bajadores, y que de poco o nada sirve atraer inversión y generar empleos cuando lejos de abonar al desarrollo profundizan las desigualdades”, sostuvo.

Dijo que el aumento del salario mínimo de 16 por ciento en casi todo el país y de 100 por ciento en 43 municipios de la zona libre de la frontera norte evidenció que la inflación no se elevó y que, por el contrario, los trabajadores recuperan el poder adquisitivo.

“Lejos de generar inestabilidad y ahuyentar inversiones, como se repitió durante los 40 años del periodo neoliberal, han traído resultados que, pese a la pandemia, no habíamos visto en décadas, máximos históricos de empleo formal y de salario promedio que ayudan a sentar las bases de un modelo nuevo donde nun-

ca más las y los trabajadores sean ignorados o puestos en segundo plano”, subrayó.

Presumió que pudo acabarse con la subcontratación en México, que permitía a las empresas ahorrarse las obligaciones laborales de otorgar seguridad social y reparto de utilidades, el cual creció 109 por ciento a escala nacional, al pasar de 87 mil millones a 183 mil millones de pesos.

También se modificó el sistema de pensiones de 1997 que solo permitía jubilarse con 30 por ciento del salario.

“Justicia en abandono”

Para atender la herencia de una “justicia laboral en abandono y decadencia” de otros sexenios, destacó el cierre de las juntas de conciliación y arbitraje.



Mencionó que de 700 mil conflictos atendidos bajo este nuevo sistema, 75 por ciento se resolvieron a través de la conciliación en menos de 45 días, mientras que los casos que llegan a tribunales, en menos de seis meses.

Uno de los cambios de mayor calado en la administración de López Obrador, destacó, fue la reforma laboral de 2019: “Hoy los sindicatos tienen una oportunidad histórica para regresar a las bases, reinventarse, convencer y demostrar su utilidad, donde la legitimidad se gane con trabajo permanente y cotidiano”.

Alcalde aseguró que México va por la ruta correcta: “Dignificar las vacaciones, reconocer a las trabajadoras del hogar y garantizar oportunidades de empleos a miles de millones de jóvenes, antes excluidos, han sido conquistas históricas”.

“Las cosas son distintas”

En su intervención, el presidente López Obrador aseguró que su gobierno actúa con independencia y no al servicio de empre-

sarios y banqueros como ocurría en los sexenios anteriores.

“Ahora las cosas son distintas, el gobierno actúa con independencia, como verdadero juez, y no está solo al servicio de empresarios o banqueros; el salario mínimo ha aumentado 90 por ciento en términos reales, como nunca en la historia reciente, se ha incrementado el reparto de utilidades, hay condiciones favorables para que los trabajadores democraticen sus sindicatos con el voto libre y secreto.

“Los servidores públicos de la Secretaría del Trabajo no son impuestos por los potentados, Luisa María no es una empleada de ningún empresario del sector minero, de los que expulsaron a Napoleón, ya eso no pasa ni volverá a pasar”, expresó previo a una comida con líderes de sindicatos.

Insistió en que ya no se permiten los abusos a trabajadores y en que se ha avanzado en democracia sindical, pues los contratos colectivos ahora se negocian con los obreros y “prácticamente no hay protestas” de este tipo.

El Presidente confió en que continuará contando con el apoyo de la clase obrera de México: “De mi parte ustedes siempre encontrarán extendida mi mano abierta y franca”.

En representación de los obreros habló el secretario de Comunicación de la CTM, Patricio Flores, quien aseguró que el sector estalista para enfrentar los desafíos impuestos desde EU.

Asistieron al evento Carlos Aceves, de la CTM; Isaías González, de la CROC; Francisco Hernández, del sindicato de Telefonistas, y el senador Napoleón Gómez Urrutia, entre otros. ■

Reconocer a empleadas del hogar y emplear a jóvenes, otras “conquistas”



Francisco Hernández, Isaías González, la secretaria, el Presidente, Carlos Aceves, Rodolfo González y Napoleón Gómez. ESPECIAL



La Financiera para el Bienestar presenta su tarjeta de remesas

Palacio Nacional. Ya no se entregará ningún apoyo de programas sociales vía banca comercial, avisa AMLO; se cumplió con requisitos para retomar categoría aérea, señala

PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Financiera para el Bienestar (Finabien) lanzó una tarjeta bancaria con la que los mexicanos que radican en Estados Unidos podrán enviar hasta 2 mil 500 dólares a México, la cual les ofrece un pago de comisión bajo, respecto a la media del mercado, informó María del Rocío Mejía, directora de la institución.

“Con la Tarjeta Financiera para el Bienestar, van a pagar 3.99 dólares, es una gran noticia, un gran apoyo porque el dato que tenemos de la Organización de las Naciones Unidas y del Banco Mundial, al cuarto trimestre del año pasado, es que se paga en promedio hasta 14 dólares por el envío de remesas”, destacó.

En conferencia recordó que Finabien cuenta con mil 700 sucursales en Estados Unidos para el envío de dólares a México, pero en esta segunda etapa se logró que sea directamente desde la tarjeta.

Con la tarjeta financiera se pagarán solo 3.99 dólares con un envío máximo de 2 mil 500 dólares.

La directiva refirió que se trabaja con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) para desplegar la tarjeta financiera des-

de los 50 consulados en Estados Unidos de los cuales 30 ya cuentan con la tarjeta para entregarla a los paisanos.

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó que ya no se entregarán apoyos a través de bancos comerciales pues, “todo lo que por ley corresponde a beneficiarios de programas de desarrollo social se va a hacer a través del Banco del Bienestar, todo”.

Explicó que se está realizando la transición y muchos ya tienen la nueva tarjeta, pero es necesario seguir informando, sobre todo para los adultos mayores, para que sepan cómo hacer su cambio o cómo obtener la nueva tarjeta.

Listos en aviación

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que ya se cumplieron los requisitos para regresar a la categoría uno de seguridad aérea ante el gobierno de Estados Unidos, esto tras la aprobación de reformas en aviación el pasado sábado.

Explicó que la política aeroespacial avanza bien y la muestra es que se están rompiendo récords en los aeropuertos del país.

“Se está avanzando muy bien,

se cumplieron los requisitos. Voy a invitar al secretario de Comunicaciones, el general Pastor, lo que tiene que ver con la política aérea, aeroespacial de México. Vamos bastante bien”, explicó.

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) apuntó que, para concluir con la última etapa de evaluación ante las autoridades norteamericanas, es que la reforma deberá ser publicada en el Diario Oficial de la Federación.

Una vez solventado este aspecto, solicitarán que se lleve a cabo la auditoría para recuperar la categoría uno. —

Con el plástico se pagarán solo 3.99 dólares por el envío máximo de 2,500 por depósito

EN CIFRAS

2,700

Sucursales bancarias se alcanzarán en julio de este año, con lo que la institución financiera del Estado será líder del sector en cuanto a número de sucursales superando a Banco Azteca.